

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan (1) Mendeskripsikan bentuk pelanggaran prinsip kerja sama dalam percakapan acara *Tonight Show* dan implikatur percakapannya, (2) Mendeskripsikan pembentukan humor dalam percakapan acara *Tonight Show*.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan mendeskripsikan bentuk pelanggaran prinsip kerja sama dan implikatur percakapan pada acara *Tonight Show*. Penelitian ini menggunakan pendekatan pragmatik, teori yang digunakan adalah teori prinsip kerja sama, implikatur percakapan, dan konteks. Semua teori ini membantu dalam menemukan pelanggaran prinsip kerja sama dan implikatur percakapan dalam acara ini. Analisis data dalam penelitian ini dilakukan melalui tiga tahap. Tahap pertama, mengklasifikasikan data yang telah terkumpul dan menentukan kategori pelanggaran maksim dalam prinsip kerja sama. Tahap kedua, menganalisis data dan menyajikan setiap data pelanggaran prinsip kerja sama dalam bentuk kalimat percakapan beserta konteksnya. Tahap ketiga, memaparkan implikatur percakapan yang ada dalam data percakapan.

Hasil analisis dari penelitian ini ditemukan pelanggaran pada acara *Tonight Show* yang meliputi pelanggaran maksim kuantitas pada penyampaian informasi yang tidak sesuai kebutuhan, pelanggaran maksim kuantitas pada penyampaian informasi yang berlebihan, pelanggaran maksim kualitas pada penyampaian informasi yang tidak benar, pelanggaran maksim kualitas pada penyampaian informasi yang bukti kebenarannya tidak meyakinkan, pelanggaran maksim relevansi pada penyampaian informasi yang tidak relevan, pelanggaran maksim pelaksanaan pada penyampaian informasi yang tidak jelas, serta pelanggaran maksim pelaksanaan pada penyampaian informasi yang ambigu. Faktor-faktor yang melatarbelakangi penutur melanggar prinsip kerja sama antara lain: menggoda, merayu, memuji, mencairkan suasana, menunjukkan sesuatu, mengalihkan pembicaraan, memohon maklum, dan meyakinkan.

Kata kunci: pelanggaran prinsip kerja sama, humor, *talk show*, implikatur percakapan